

Soirée Métiers – FAQ

Qu'est-ce que la Soirée Métiers ?

La Soirée Métiers, ce sont des rencontres parents/jeunes organisées par l'APARJA, centrées sur la découverte des métiers (et non sur les études), afin d'aider les jeunes dans leur choix d'un futur métier ou d'une orientation. Cet événement s'adresse aux élèves de 5^e (obligatoire) et de 6^e (facultatif).

Quels sont les métiers recherchés ?

Les jeunes sont intéressé-es par tous les métiers : métiers manuels, artistiques, sociaux, du care, métiers classiques et innovants, auto-entrepreneuriat, ONG, métiers du local (maraîchage, artisanat...) ou de l'international... La diversité est primordiale ! Pas mal de jeunes font preuve de curiosité : ne pensez jamais que votre profession ne les intéressera pas. Venez nous rejoindre !

Comment les élèves choisissent-ils les métiers qui les intéressent ?

Nous vous demandons de rédiger votre profil professionnel en ligne. L'idée est d'écrire un court texte qui présente votre métier et votre quotidien au travail de manière claire et attrayante, pour donner aux élèves l'envie de passer un moment avec vous lors de la soirée Métiers. Nous présentons ensuite les profils (anonymisés) aux élèves, qui doivent en choisir 5. Nous nous efforçons d'attribuer à chaque jeune ses 3 premiers choix pour renforcer son intérêt ! Nous vous envoyons, quelques jours avant la Soirée Métiers, la liste des élèves qui vous rencontreront.

Comment se déroule concrètement la Soirée Métiers ?

Nous vous donnons rendez-vous à 19h à l'école (entrée par l'avenue Hansen Soulie 27), où nous vous accueillons avec un petit sandwich coupe-faim et des gobelets pour l'eau du robinet. Nous vous indiquons le local dans lequel il faudra vous rendre (nous vous guiderons si besoin).

Vous vous y installez pour être prêt-e à accueillir les élèves dès 19h30. La traditionnelle sonnerie de l'école annonce les trois rendez-vous : 19h30, 20h et 20h30, et la fin des rencontres à 21h.

Une fois les entretiens terminés, les participants (vous, pas les élèves 😊) se rassemblent autour d'un verre, un peu plus festif qu'une bouteille d'eau 😊, offert par l'APARJA afin d'échanger leurs impressions en toute convivialité.

J'hésite à participer... je ne me sens pas à l'aise... je ne pense pas avoir le temps...

Vous êtes celui ou celle qui parle le mieux de votre métier. Ce n'est ni un cours ni un exposé. Pas de stress ! Les jeunes prendront ce que vous leur donnerez et vous surprendront peut-être avec leurs questions.

Je ne maîtrise pas, ou mal, le français...

Pas de souci. Vous pouvez participer en anglais ou en néerlandais !

De quoi dois-je leur parler ?

À leur âge, les élèves n'ont souvent aucune idée de leur futur métier, cela leur semble très loin, voire abstrait, et ils ne savent pas du tout vers quoi ils veulent s'orienter. Ils viennent vraiment « découvrir » des métiers dont ils ne savent souvent pas grand-chose. L'objectif est avant tout de les aider à y voir plus clair et de les amener à se poser des questions.

Lancez la conversation, laissez-vous guider par les questions posées : ce qui fait le quotidien du métier, les aptitudes attendues, les évolutions de carrière, l'organisation du travail, les horaires, la conciliation avec la vie de famille, les avantages et les inconvénients, les revenus... Vous parlez de tout, si vous en avez envie. Trente minutes, ça passe vite !

Quelques trucs et astuces

- Lancez la conversation en vous présentant brièvement et en expliquant votre métier.
- Ouvrez la discussion et demandez aux jeunes s'ils ont des questions (ne soyez pas surpris si les questions ne sont pas très précises, la plupart ne se sont pas trop préparés 😊).
- Certains jeunes sont très participatifs, d'autres très réservés. Ne vous étonnez pas si certains n'ouvrent pas la bouche. Si personne ne veut prendre la parole, parlez de vous et de votre quotidien.
- Préparez-vous à avoir la question du salaire (vous verrez l'intérêt grimper d'un coup). À vous de choisir comment vous souhaitez y répondre.
- Si vous n'avez pas envie de répondre ou n'avez pas la réponse à une question, dites-le tout simplement.
- La discussion tourne autour du métier, mais les jeunes posent aussi logiquement des questions sur les études que vous avez faites pour y arriver (durée, types de cours, débouchés, etc.). Vous savez que les études évoluent rapidement. Répondez-leur si vous avez des informations récentes. Vous pouvez aussi vous préparer ou vous mettre un peu à jour à ce sujet avant la rencontre si vous le souhaitez.

Quelques idées de questions pour lancer la discussion

- Pensez-vous poursuivre des études après Absil ?
- Avez-vous déjà une idée de ce que vous voulez faire comme études/métier ?
- Pourquoi avez-vous choisi mon métier/profil ?
- Qu'est-ce qui vous a intéressé/attiré dans mon profil ?
- ...